

盲学校だより

石川県立盲学校 第9号  
令和3年7月20日(火)発行



# 雪・月・花



〒920-0942  
金沢市小立野5丁目3番1号  
TEL 262-9181  
FAX 222-0214

## 「盲学校に来て…」

盲学校教頭 座主 真奈美



今年、3年ぶりに盲学校に勤務することになりました。廊下の窓から中庭を見ていると、何年も前のことを思い出します。

まだ、中庭にパーゴラがなかった頃、晴れた日の昼、広い中庭で追いかけてっこをする小学部の子に、ベンチに座ってくつろぐ理療科の生徒が声をかける様子は「アットホーム」の言葉そのものでした。

育友会の担当をした時には、文化祭の「ママの店」、奉仕作業、バーベキューなど、保護者みんなが協力し、和気あいあいと活動する姿がとても印象的でした。通学範囲が県内全域にわたるため、数少ない交流の機会を大事にしたいという保護者の皆さんの思いを感じるとともに、学校への協力を感謝する日々でした。

年数がたち児童生徒数は減りましたが、盲学校のアットホームな雰囲気も、育友会が学校にとっても協力的なことも、変わらずそのままでした。

新しい生活様式の中、これまで通りにはできないこともあります。保護者の皆さんと連携・協力し、児童生徒の成長を応援していきたいと思っています。

## 「ホッとネット大作戦」情報学習会 6月18日(金)

「適切なインターネット及びSNSの使い方」と題して、金沢少年鑑別所の方に講演していただきました。育友会主催行事で多くの保護者の参加がありました。ゲーム依存やオークショントラブル、SNSのなりすましなど様々なトラブル事例とその対策について学びました。児童生徒は教室でオンライン試聴し、内容に聞き入っていました。便利になった分、一層気をつけていきたいですね。



## 学校閉庁日のお知らせ

8月10日(火)～15(日)は県内一斉のリフレッシュウィークとなり、本校では  
8月10日(火)～13日(金)は学校閉庁日とします。ご理解とご協力をお願いします。  
なお、事務室は業務を行っています。

なお、8月16日(月)は、全校登校日でパラリンピックの採火を行います。



## **校内弁論大会**

5月28日（金）に弁論大会が行われました。コロナ禍ではありますが、自分の考えをまとめ、発表する機会はとても大切であるため、感染対策をして本校体育館で実施しました。中学部高等部から11名の弁士が参加し、自分自身の体験や、世の中の出来事に対して、自分の意見をまとめて原稿を作成し、落ち着いて発表していました。

今年度の最優秀賞は中学部3年の横山莉世さん、優秀賞は理療科2年の岡田昌也さんでした。最優秀賞の横山さんは7月7日（金）に行われる中部地区盲学校「お話と弁論の会」に本校代表として出場します。今年度は録音形式での実施となりましたが、校内の大会後も練習を重ねて7分間、覚えた弁論を力強く発表しました。

### **最優秀賞**

横山 莉世 「取扱説明書」



### **優秀賞**

岡田 昌也 「負けず嫌い復活！新たなる挑戦！」



## **校内弁論大会講評(瀨川校長先生)**

11名の弁士の皆さんは、この校内弁論大会に向けて、何日も前から内容を考え、原稿を書いて、発表の練習も繰り返して、頑張ってきました。皆さんが今、感じていること、考えていることを、力強く生き生きと発表していて、大変すばらしい弁論大会であったと思います。お疲れさまでした。

皆さんそれぞれ発表のテーマは違っていますが、共通していることは、これまでの自分を振り返り、強い決意をもって、目標に向かおうとしているところではないかと思います。とにかく、皆さんがポジティブで前向きに考えて進んでいこうとしているところが、とても素敵でした。

これまでの弁論大会に向けての準備は大変だったと思いますが、この取組をとおして、自分自身のことを考えに考えて、これからの目標を確認することができたことが、何よりも良かったと思います。

この発表への取組を糧に、これからもいろいろなことに頑張っていってほしいと思います。